



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	26/01/2024	LEGISLATIVO

Van 38 reformas de AMLO, sólo 18 han pasado



Por **Arturo Rojas**
Viernes 26 de Enero de 2024 - 00:12

En promedio, la actual administración ha tardado seis meses para aprobar las reformas que ha propuesto al Poder Ejecutivo, por lo que Sergio Bárcena consideró que la actual administración no tendrá tiempo para las modificaciones que piensa enviar el próximo 5 de febrero.

- En promedio, la actual administración ha tardado seis meses para aprobar las reformas que ha propuesto al Poder Ejecutivo, por lo que Sergio Bárcena,
- profesor e investigador de la Escuela de Humanidades y Educación, del Tecnológico de Monterrey, consideró que la actual administración no tendrá tiempo para las modificaciones que piensa enviar el próximo 5 de febrero.
-
- “Hicimos un conteo y toma casi seis meses que le aprueben una iniciativa al presidente... la mayor tardanza se da en el proceso de comisiones, y lo más, digamos lo más difícil para el presidente es que le dictaminen algo en comisiones: tardan cuatro meses y 4 días en promedio sus iniciativas”, dijo el profesor.

Sergio Bárcena comentó que, de las 38 iniciativas analizables, 90% se presentó primero en la Cámara de Diputados, una estrategia poco convencional.

De ese total, 13 se han quedado en las comisiones, después en el pleno se han quedado tres enmiendas, finalmente, en la cámara revisora se han frenado 4 y sólo han promovido 18, es decir que tiene una aprobación de 47 por ciento.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	26/01/2024	LEGISLATIVO

Sin embargo, durante la presentación de Buró Parlamentario: Balance y análisis de la LXV Legislatura, el académico analizó que la baja asistencia de legislativos de oposición podría provocar que las reformas que el presidente Andrés Manuel López Obrador sean aprobadas, pese a no contar con las dos terceras de los congresistas necesarios para esto, pues para aprobar una reforma constitucional es necesario dos tercios de los miembros presentes, no del total de legisladores.

Baja asistencia

Según los datos que presentó el investigador, algunos legisladores con baja asistencia a la Cámara de Diputados son Carmen Patricia Armendáriz de Morena, que debería haber estado presente en 580 votaciones y sólo acudió a 349 votaciones; Horacio Fernández de Movimiento Ciudadano, que estuvo presente en 380 votaciones; Alberto Anaya, del Partido del Trabajo, que sólo asistió a 399 votaciones; Luis Armando Melgar, que acudió a 414, y Alejandro Moreno Cárdenas del PRI que, estuvo presente sólo en 417 votaciones.

Por otro lado, destacó que la asistencia de miembros de Morena y aliados es alta, y señaló casos como el de Martha Arellano Reyes, Claudia Tello Espinosa o Socorro Irma Andazola que, de 580 votaciones, acudieron a 579, 567 y 578, respectivamente.

También, mencionó que podría haber otros dos factores a tomar en cuenta, para la aprobación de dichas reformas, como lo es la menor disciplina legislativa, o el hecho de que el PRI ha mostrado una mayor cooperación con el partido gobernante.

arturo.rojas@eleconomista.mx